

ACTA bForoa

04/06/2025

EGUNA/DIA: 04/06/2025

ORDUA/HORA: De 10:00 a 13:15 horas. Quedamos antes, estación ABANDO para coger el TREN de la zona Minera, para desplazarnos a Gallarta. **Proyecto MARTIN ETXEA.**

LEKUA/LUGAR: MARTIN ETXEA, Gallarta, en el municipio de Abanto Zierbena. Entidad Anfitriona: MUNDU BAT

AZALDUTAKOAK/ ASISTENTES:

Asisten 5 entidades, contando a la entidad anfitriona

Itxaso y Laura (**ARGIA Fundazioa**), Vinca (**CEAR**), Charo (**FUNDACIÓN GIZAKIA**), Paula (**MUNDU BAT**), Josemi (**VALOR-ARTE**)

Disculpan asistencia:

El resto de LAS ENTIDADES del BForoa, no asisten. Muchas de ellas avisan disculpando su falta de asistencia.

Iniciamos más tarde de lo previsto la reunión del BForoa, por un problema de transporte.

Y desde BizkaiaGara, ante la poca asistencia, decidimos que la sesión va a ser solo para conocer el PROYECTO MARTIN ETXEA. Que es la entidad ANFITRIONA.

10:30 – 13:30h MARTIN ETXEA, La casa de acogida de la Fundación MINDU BAT

Cuarta reunión del BForoa.

Se había planificado con tiempo, que la reunión del mes de Junio, la realizábamos en la Casa de Acogida MARTIN ETXEA, en el barrio de Santa Juliana, de Gallarta.

Paula, de MUNDU BAT, nos estaba esperando en el apeadero de la estación de Renfe de Gallarta, para acompañarnos hasta la casa, dónde todo estaba preparado para acogernos y recibir a las personas del BForoa.

Martin Etxea es un espacio de acogida para personas migrantes y defensoras de derechos humanos perseguidas en sus países de origen. Acompañan en la autonomía personal, el fortalecimiento de las organizaciones y la denuncia de las injusticias junto a entidades locales y globales.

Ofrecen un espacio de acogida y refugio, a la vez que un punto de encuentro con personas voluntarias y redes internacionales de solidaridad para fortalecer e impulsar los cambios que el mundo necesita.

Es un proyecto promovido por MunduBat, en respuesta a las demandas de varios colectivos que atienden a la población migrante y también de organizaciones del Sur Global que sufren acoso y persecución por su labor de defensa de sus territorios, y gestionado gracias a la labor del voluntariado y la comunidad.

Además de Paula, nos acompañó durante esa mañana: Ameli, una de las personas que están desde los inicios y fundadora del proyecto. Y Moja, residente de Martín Etxea, que proviene de la asociación Agharas, y es una de las personas que lleva el huerto comunitario.

Ameli, nos cuenta la historia de este proyecto, que está recogida en la web de Martín Etxea. Línea del tiempo del proyecto:

<https://www.martinetxea.eus/somos/>

Años 60

Gallarta ha sido una tierra de acogida histórica en Bizkaia entre las personas que acudían a trabajar a sus minas con la segunda mayor explotación de hierro de Europa. Desde los años 60, se generó un fuerte clima de apoyo entre vecinos, trabajadores y personas migrantes.

2019

Martin Markiegi dona a Fundación Mundubat una casa en Gallarta donde acogía desde hacía décadas a personas en riesgo de exclusión social y donde impartía formación profesional básica. Martín Etxea mantiene el espacio y su espíritu de acogida junto a organizaciones como Ongi Etorri Errefuxiatuak.

2020

Se crea un amplio espacio de huerto y gallinero ecológico comunitario para la implementación de la soberanía alimentaria junto a una amplia red de personas socias y voluntarias.

2022

Martin Etxea recibe un espacio nuevo en Kotarroenea, Gallarta, gracias a la colaboración con la congregación Hijas de la Cruz, lo que permite ampliar las plazas de acogida hasta las 21 personas.

2024

Martin Etxea Elkartea inicia una nueva etapa con nueva estructura, nueva imagen, nuevas líneas de trabajo para afrontar los retos futuros.

Martín Etxea es un proyecto de “Dar y Recibir”.

- En estos momentos viven 18 personas. Capacidad máxima: 21 personas.
- La estancia media de las personas es de año y medio
- Tienen 3 plazas itinerantes
- Las personas residentes, tienen mucha dificultad a la hora de encontrar un alojamiento y por eso se alargado las estancias.
- Empadronamiento a niños y niñas con rapidez, para garantizar su derecho a la educación.
- Obras para construir un espacio polivalente, abierto al barrio/pueblo y con idea de poder realizar formaciones de certificados de profesionalidad, homologados por Lanbide.

Las personas viven organizadas en Proyectos Comunitarios.

La acogida integral se organiza a través del trabajo en **diferentes comisiones**, en las que también participa el voluntariado:

1. Acogida
2. Mantenimiento y soberanía alimentaria “Producir para comer”
3. Salud Mental (con convenios de voluntariado con profesionales de la psicología y la psiquiatría)
4. Sensibilización, comunicación y género
5. Organización
6. Asamblea mensual con todas las personas acogidas
7. Auzolan

Y se trabaja en RED con otros proyectos. “Martin Sarea”.

Apoyan el fortalecimiento organizativo de la red de colectivos y organizaciones que conforman el tejido social de Martin Etxea, a través de:

1. Actividades formativas, culturales y artísticas
2. Actividades de agroecología
3. Incidencia con las Instituciones
4. Construcción de redes de solidaridad
5. Formación en género y diversidad
6. Comunicación para la denuncia y la transformación

Moja, nos sirvió un delicioso té acompañado de fruta y galletas.

Y realizamos una visita guiada al Huerto de Martin Etxea.

Fue una mañana de aprendizaje, de compartir historias vitales, de ampliar la mirada y poner en valor a las personas y a las comunidades comprometidas con la justicia social y los Derechos Humanos.

ESKERRIK ASKO MUNDU BAT!!!

INFORMACIONES VARIAS

Entre las informaciones que se compartieron:

1.- Se comentó que el Consejo Vasco de Voluntariado está diseñando la nueva Estrategía de Voluntariado, para el periodo 2025-2028.

Y que hay una reunión abierta a las asociaciones, el viernes 13 de Junio, de 10:30 a 12:30 horas.

Comentamos que desde BizkaiaGara vamos a asistir y os contaremos lo que se trabaje.

PROXIMA REUNIÓN bForoa

Próxima reunión del BForoa, **será en OCTUBRE , el martes 7 a las 10:00 h en BIZKAIAGARa**